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今日德州·重点

前七月国税同比增11 .61%
反映出德州经济形势逐渐“回升向好”

本报8月22日讯(见习记
者 董传同 通讯员 解
立杰 魏俊刚 宋志海)
税收是经济发展的重要“晴
雨表”，它客观地反映着经
济运行的质量。22日，记者
从德州市国税局获悉，1-7
月份德州国税系统共组织
税收收入34 . 76亿元，同比
增长11 . 61%。其中，六七月

份连续两个月税收同比增
幅超过20%。这是德州经济
“回升向好”的信号。

“在2009年这是很难想
象的一个数字。”山东省邱
集煤矿财务负责人李德平
介绍，前七个月邱集煤矿实
现增值税2557万元，同比增
长70 . 24%，“我们企业已走
出了金融危机的阴霾，实现

了产销两旺、淡季不淡。”
邱集煤矿是德州企业

企稳向好的代表，反映出
德州逐渐回升的经济形
势。德州市国税收入统计
数字显示，1- 7月份，德州
国税系统共组织税收收入
3 4 . 7 6 亿 元 ，同 比 增 长
11 . 61%。如果剔除税收政
策调整因素，按上年同口径

计算，增长21 . 71%。其中，7
月份组织税收收入5 . 72亿
元，同比增长21%，六月、七
月连续两月实现超 20%的
增幅。
“六月、七月连续两月

实现超20%的增幅，扭转了
2008年下半年以来国税收
入增幅停滞不前的局面，实
现了平稳增长，反映了我市

经济逐步回升向好的趋
势。”市国税局相关负责人
介绍。

在 34 . 7 6亿的税收当
中，从重点行业看，德州市
传统的10个重点行业中6个
增收4个减收。增收的行业
有商业、机械交通运输设备
行业、纺织行业、化工行业、
煤炭行业、酒类行业。减收

的行业有电力行业、冶金行
业、成品油行业、建材行业。

从县市看，全市13个县
(市、区)局中，11个县(市、
区)局实现了正增长，其中4
个单位增幅超过20%，分别
是乐陵市增长47%、庆云县
增长35 . 82%、经济开发区增
长 3 3 . 3 1 %、武城县增长
28 . 06%。

为食品上“户口”

德州推广食品“一票通”

本报8月22日讯(见习记
者 杨金涛 通讯员 苏杰)

从德州市工商局了解到，
近来，“圣元奶粉”被怀疑存
在质量问题的事件发生后，
陵县工商局通过食品安全数
据库追溯系统，一分钟内就
查出全县共有圣元奶粉品牌
的供货商5个，零售商27个，
供货商、零售商的店名、地
址、营业执照等信息也一目
了然。这得益于今年以来，陵
县工商局开展的“一票通”发
票的推广使用工作。

据介绍，食品安全“一票
通”是流通领域食品安全监
管的一种新模式。零售业户
进货时，食品批发商、加工商
给其开具统一的“一票通”发
票。零售商把供货商的营业
执照、生产许可证、流通许可
证、食品检验报告等相关资
质材料全部存档，对批发商
开具的“一票通”发票分别存
档。

为使“一票通”工作深入
开展，陵县工商局先后举办

了两期食品安全监管培训
班，分批次对全县的1500多
户食品经营业户及监管人员
进行培训，使其掌握“一票
通”发票的正确使用方法。同
时，还专门编写了《流通环节
食品安全监管工作操作手
册》，发放到全县所有食品经
营业户和监管人员手中，达
到食品经营户每户一本，监
管人员人手一册。

据工作人员介绍，通过
“一票通”工作的执行，监管
人员任意抽出一件食品，就
可查出该食品的批发以及上
下级供货商的详细信息、进
货数量、食品的生产日期、保
质期等信息。一旦发生食品
安全问题，可在最短的时间
内确定问题食品的流向，真
正做到了商品源头可追溯、
流向可追踪、信息可存储、产
品可召回。

据悉，陵县“一票通”工
作作为试点，进展顺利。今
后，德州将在全市开展“一票
通”发票的推广使用工作。

城区“放心粮油店”扩容
目前已增至26家

本报8月22日讯(见习记
者 徐乐静 通讯员 刘绍
林) 记者20日了解到，德州
市粮食局放心粮油工程推进
办公室对6家粮油店进行验
收，主城区“放心粮油食品
店”增加了6家，目前已达26
家。

据悉，8月10日，德州市
“放心粮油工程”启动仪式在
粮油物流中心举行，同时有
20家粮油店被命名为“放心
粮油食品店”。“放心粮油店
可以随时申请，我们验收合
格后就可以挂上牌子。”市粮
食局刘科长告诉记者，商家
申请加入放心粮油工程，必
须持有《工商营业执照》、《卫
生许可证》和《税务登记证》，
从事食品经营的人员还要有

《健康证》。
20日下午，记者了解到，

又有6家粮油店通过了粮食
局的验收，目前，城区已经有
26家“放心粮油食品店”了。
刘科长告诉记者，市粮食局
计划用3—5年的时间，在全
市建成200家“放心粮油食品
店”。

据记者了解，部分商家
认为放心粮油工程对商店并
没有特别的帮助。还有个别
商家则对放心粮油工程并不
理解，“我不知道政府为什么
要这样做，感觉不放心，所以
没有申请。”市区一家粮油店

老板向记者表示。
“我们实施放心工程，

主 要 是 为 了 引 导 粮 油 市
场，提高产品质量”，刘科
长表示，政府不会干涉商
家的生意，只是起到监督
作用。刘科长告诉记者，就
算商家不愿意加入放心粮
油工程，只要粮油质量过
关，政府也不会取缔商家
的资格。

记者了解到，虽然有商
家对放心粮油工程存在疑
虑，但大部分粮油店都积极
加入。“挂上‘放心粮油食品
店’的招牌后，一些品牌的粮
油会直接送货上门，方便了
很多。”赵宅粮油部的程先生
告诉记者。鹏达粮油连锁超
市的陈先生认为，放心粮油
工程是一种现实的趋势，符
合他们公司原本的规划，所
以积极参与。

据介绍，“放心粮油食品
店”还需要进行年度审核，一
年一审。另外，粮食局还要定
期或不定期地检查，发现有
违规违纪、弄虚作假、缺斤少
两、粮油有质量问题的商店，
会进行处理。“我们会取消

‘放心粮油食品店’的资格，
通过媒体向社会公告。”刘科
长表示，被取消“放心粮油食
品店”资格的商店，二年之内
不得重新申报“放心粮油食
品店”。

分类垃圾箱几成摆设
环卫处呼吁市民养成文明投放的好习惯

本报8月22日讯(见习记者
张金东) 2002年以后，德州市开
始逐渐将大街小巷的垃圾箱换成
分类垃圾箱。为迎接创卫，环卫处
今年又更换了一批新型分类垃圾
箱，成为市区一道独特的风景线。
然而，记者观察发现，市民长期养
成的“随手一扔”习惯，让街头的分
类垃圾箱几乎成了一种摆设。
在大学西路学院商城附近，记

者观察到，20分钟内，先后有4位
市民向垃圾桶投扔垃圾，其中只有
一位年轻男子在垃圾箱前看了看，
将手里的一次性塑料餐盒扔进了
蓝色垃圾箱。

在记者的随机采访中，多数市民
都听说过垃圾分类和回收，但没有刻
意去关注垃圾箱上的标示。也有市民
表示，将垃圾分类比较麻烦，每次打
扫卫生，都是使用一个大袋子，将家
里的垃圾统统装进去，提到外面倒
掉。也有不少市民一开始就没有分类
的习惯，或者因为不能区分可回收和
不可回收垃圾，往往“随手一扔”。
提到垃圾分类，已经从事环卫工

作4年的王女士说，虽然街道上的垃
圾箱进行了分类，但清理垃圾的时候
仍会混在一起运走，垃圾大部分都不
能再利用，诸如矿泉水瓶、易拉罐等，
会被拾荒者及时捡走。同时，王女士

也透露，在平时工作中，自己也会把
一些有价值的废品收集起来，一个月
下来也可以卖一二百块钱。这样，经
过层层“过滤”，最后运到中转站的垃
圾，基本上已经没有了回收的价值。

据德州市环卫处工作人员介
绍，自2002年以来，先后在城区及
开发区更新了700多个分类垃圾
箱。目前，城区产生的垃圾先运到
垃圾中转站，随后进行无害化处
理，然后统一进行掩埋。

据了解，受各种条件限制，目
前垃圾还做不到回收再利用，设立
分类垃圾箱的目的主要是倡导市
民文明投扔，养成良好习惯。

8月22日下午，德州市民在新湖风景区游玩。连续多日的阴雨天过后，德
州市区重现蓝天白云，市民纷纷走出家门享受周末时光。

本报见习记者 马志勇 摄影报道
雨过天晴


